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三年前的中网，郑洁第

一次在公开场合承认有了
男友。张宇，这个大郑洁6
岁的前中国网球队队长，为
爱甘当陪练。

两人刚传出恋情时，有
人很惊讶：“张宇怎么会爱
上郑洁？”当时，张宇是中国

网球队出名的帅哥，而郑洁
只是个瘦小平凡的丫头。
“她条件不太好，但打球聪
明，又很顽强，我挺佩服她
的。”张宇这样解释爱情的
由来。

一年后，郑洁打出了名

气，而张宇因为伤病渐渐淡
出人们的视线，又有人问：
“郑洁怎么能看上张宇
呢？”对爱情忠诚的郑洁则
说：“在他眼中，我无论飞得

多高多远，都是他乖巧可人
的小妹妹。”

因为坦诚和信任，他们
从没有把地位的悬殊当一

回事。张宇还索性专心当起
了陪练，为的就是让他的

“妹妹”加强些力量。去年8
月 1日，郑洁已和张宇领证
结婚，她的左手无名指上，
也悄悄地戴上了一枚戒指。
郑洁满脸幸福地说：“我觉
得结了婚不是说就不打球
了，如果哪一天真的不打球

了，那是因为我没有向前的
动力了。现在，我觉得结了
婚反而会让我的心态更加
平稳。”
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在众多恩情中，知遇之
恩，应是分量很重的一种。

虽然那个被郑洁称作
“二妈妈”的启蒙教练蔡洪

玲总是人前人后地表态“全
是靠郑洁自己努力，才摆脱
了丑小鸭的命运”，但周围
的人都知道，与郑洁朝夕相
伴了 11年的蔡洪玲教练，
是真正改变她一生的恩人。

6岁时，个头最小、不爱

说话的郑洁被绝大多数教练
判定为“太木讷，不是打网

球的料”。惟独蔡洪玲对她
青眼有加，动员自己丈夫一
同游说。那天，蔡洪玲的丈夫
拿出一张张德培的照片找到
郑洁，给她讲了个故事：“与
高大威猛的欧美球员相比，
张德培的身材条件相差甚

远，但这并不妨碍他去拼搏、
去努力，并最终取得了举世
瞩目的成绩。”年少的郑洁
将信将疑地接过照片，小心
收藏好，直到如今。

2000年，国家队的总教
练曾把郑洁拒之门外，还是

蔡教练挺身而出，“若是全
国锦标赛打不到前 3名，我
来负责”。一句话，将去意彷
徨的姑娘留了下来。
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提起郑洁，总有个名字

如影随形，她就是晏紫，一
个与郑洁风雨同舟 16年的
好姐妹。

1988年，5岁的郑洁开
始练网球时，晏紫还在成都

打乒乓球。而几个月后，晏
紫的妈妈在大院里和蔡洪
玲偶遇，爽朗的蔡教练说：
“小孩子打什么乒乓球，跟
我练网球吧。”晏紫的人生
轨迹就此改变。而郑洁，也
从此多了个好姐妹。

从开始的白网鞋、木制
球拍，到后来的回力鞋和铁
球拍再到现在身着世界顶
级品牌运动装，姐妹俩在体
院里携手度过了不同寻常
的少年时代。一起坐在床头
看老鼠走钢丝，溜到田径场

边说悄悄话，再到一同在体
院的春节晚会上表演《采蘑
菇的小姑娘》，这些点滴的
成长碎片，都成为两人成长
路上的美好回忆。

生活里，她们一个洗
碗、一个整理房间，融洽得

“让人羡慕”。而到了网球
场上，从 1990年就配对双
打的她们，更是一路分享阳
光，分担风雨。 567
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从三年前打入法网第
三轮以来，中国网坛 “一

姐”郑洁总是在不断制造
惊喜。郑洁不仅与晏紫先
后揽下去年澳网和法网的
女双桂冠，她个人也在近
年单打赛事中捧起三座冠
军奖杯，去年年底，她在斯
德哥尔摩公开赛上夺冠，

并在 WTA排名上晋升至
27位，首次成功突破女单
前30位。

在“高人”林立的女
子网坛，1.63米的小个子
是如何接连开创中国女网
历史的？甜蜜承认自己已

结婚的郑洁称，结婚让她
心态更加平稳，而在她的
成长之路上，有三段情不

得不说。

李娜与姜山将组成中国
网球史上又一对 “夫妻

档”，携手征战2007赛季。
国家体育总局网球运动管
理中心昨天召开了新闻通
气会，中心主任孙晋芳对外
透露了这一消息。

在国家队中，李娜的主

管教练一直没有最终确
定，几名外教与主教练蒋
宏伟带她的效果都不甚理
想。去年中国网球公开赛
期间，李娜就曾透露期待
与丈夫姜山携手合作的愿
望，在多哈亚运会女单失

利后，失落的李娜更是直
接表示：“要是姜山在这
里，我肯定会赢的，我不喜

欢孤军作战。”
从多哈回国后，网球中

心正式请求湖北队帮李娜
配备一名教练，湖北方面共
推荐了 3名教练，最终根据
李娜本人的意愿，网球中心
决定由她的丈夫姜山担任

她的主管教练，对此，孙晋
芳解释说：“由于目前姜山
还不具备国家队教练员上
岗资格，所以他以集训教练
的方式进行试用，一年以后

根据他的情况，我们再考虑
转为助理教练。”

姜山和李娜此前同是

湖北网球队和国家队队
友，九运会时姜山与李婷
组合为湖北队夺得混双金
牌，此后与李娜一同退役
入 读 华 中 科 大 新 闻 系 。
2003年李娜复出后，因经
常参加国际赛事，两人聚

少散多，但小夫妻感情非
常好，只要一有机会，姜山
总要赶到现场观看妻子比
赛的身影，而李娜对姜山
的意见也非常重视。 89
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经过将近一个星期的等
待之后，昨天郑智终于拿到

了赴英的工作签证。今天他
将登上从北京飞往伦敦的航
班，正式开始梦寐以求的英
超之旅。

根据原计划安排，郑智应
于1月2日飞赴英国，但是由
于工作签证迟迟未能办妥，郑

智不得不推迟出发时间，留在
沈阳家中焦急地等待消息。通
过经纪人高琪以及查尔顿俱
乐部方面的不懈努力，昨天郑
智终于等来了好消息，当晚就
飞到了北京。

北京时间本周六晚，查尔

顿将在英足总杯赛上客场迎
战英甲球队诺丁汉森林，郑智
很可能将首次身披查尔顿球
衣，不过他首发出场的可能性
基本为零，最有可能的情况是
他入选球队的16人参赛大名
单，而郑智能否替补出场，还

得看主帅帕杜是否满意他这
几天的训练状态。 BC
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RST 昨天下午，国家
网球中心召开通气会，对过

去一年的情况进行总结，并
介绍本赛季的相关情况。中
心主任孙晋芳介绍了李婷和
孙甜甜这对奥运冠军组合的
拆对等女双组合问题，同时
表示将在大满贯赛等大赛上
设定目标。

在昨天的通气会上，关
于李婷 /孙甜甜组合的拆分
是个关键话题，对此孙晋芳
表示，鉴于李婷、孙甜甜组
合两年来竞技状态持续下
滑的情况，网协准备采取暂
时拆开进行重组的方案，这

一方案将在今年 6月 9日
前进行测试和调整，根据测
试结果选择最终的奥运参
赛组合。一切的目标就是保
证有 3对女双获得北京奥
运会参赛资格。

孙晋芳表示，李婷在

2004年雅典奥运会之后就
有退役的想法，不过在经
过沟通后一直在坚持。她
说：“李婷自己对完成 2008
年奥运任务信心不足，而且
状态也一直不是很理想。所
以为了促进孙甜甜更好提

高，也为了给一些年轻队
员机会，我们就需要进行
调整。从中心角度来说，我
们还是希望李婷继续坚持，
带一带年轻选手，比如孙胜
男、季春美。”

按照计划，网协将会尝

试李娜与彭帅组合；孙甜甜
和李娜组合；孙甜甜和彭帅
组合；孙甜甜、李婷和孙胜
男、季春美交叉组合；孙胜
男与季春美组合等方案。在
今年 6月 9日的奥运会积
分开始时，将对这几对女双

作最后的决定。孙晋芳说：
“我们的目标是确保 3对组
合有入围北京奥运会的资
格，并且要努力打造一支以
老带新、以新促老，可以承
担 奥 运 会 女 双 任 务 的 队
伍。”她表示，如果效果不
理想，不排除李婷和孙甜甜

重新组合的可能。
孙晋芳昨天还对亚运会

进行总结，她表示队员们抗
压能力不能适应综合性比赛
要求。所以接下来一个重要
工作就是提高队员们的抗
压能力，因此网协准备对女

队参加大满贯赛、中网等特
定赛事指定特定的目标。不
过孙晋芳昨天并未透露，这
些任务指标都是什么。她
说：“只有不断磨练队员，调
节运动员在逆境中的自我抗
压能力，才能让他们更符合

奥运会这样综合性运动会的
要求。” UV
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前天是 F1七冠王迈克
尔·舒马赫 38岁的生日。据

报道，德国车王为了给自己
祝寿，花费天价买了一份特
殊的生日礼物———一辆世界
上最稀有的超级跑车，该车
名字很冗长，叫作“谢尔比·
眼镜蛇·戴通纳 427超级双
门跑车”（!"）。据称，一辆

427在市面上的价格高达数
百万美元，也就车王才能配
得上它。 ^_
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RST 过了 2006年的
12月31日，贝克汉姆已经成

了准自由球员，在距离合同到
期不足半年的时间里，他可以
自由选择与其他俱乐部谈合
同。这让皇马开始着急了，昨
天贝克汉姆的发言人西蒙·奥
利维拉在英国电视上证实，下
周双方将重新启动续约谈判，

并表示小贝至少在夏天之前
肯定留在皇马。

皇马主席卡尔德隆公开
表示希望贝克汉姆能留在伯
纳乌，“这不光是我的意愿。
我和他谈过了，他自己也非常
愿意留在这里”。奥利维拉

称：“我们台面上已经有了一
份新合同报价，期限是两年，
条款待遇比现在的合同有些
许提高。下周我们就将重回谈
判桌去讨论细节问题，但有一
点百分之一百确定，大卫不会
在1月转会期离开皇马，他希

望能在本赛季余下时间内参
与球队的比赛。” "ef#


